



Provincia de Buenos Aires  
Honorable Cámara de Diputados



## PROYECTO DE DECLARACION

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

### DECLARA

Que, ante el alerta por parte del Colegio de Veterinarios de la Provincia de Buenos Aires, advirtiendo sobre la necesidad de reforzar los controles bromatológicos para prevenir un posible brote de triquinosis, vería con agrado que el Poder Ejecutivo de la Provincia de Buenos Aires intensificara las políticas de fiscalización sanitaria, a fin de erradicar esta enfermedad del territorio provincial.

Dr. BUILABELE  
Diputado Provincial  
H.C. Diputados Prov. de Bs. As.



## FUNDAMENTOS

La triquinosis es una enfermedad zoonótica causada por el consumo de carne cruda o mal cocida de animales, fundamentalmente de cerdo, infectados con larvas del parásito llamado *Trichinella*.

El cerdo es la especie animal que más se vincula con los brotes en humanos, debido al consumo de carne cruda como fiambres, longaniza, chorizo seco y bondiola que no cuentan con los controles adecuados, ya que el secado, salazón y ahumado no afecta el parásito. Los primeros síntomas de la infección por triquinosis son náuseas, vómitos y diarrea, pero en una segunda etapa se produce la migración parasitaria hacia la zona muscular, con una duración de 1 a 5 semanas, provocando serios peligros a la salud de los individuos.

La falta de información y la negligencia de quienes producen y venden embutidos sin los recaudos sanitarios necesarios; sumado a la ausencia de controles estrictos por parte de las autoridades, siguen provocando casos de triquinosis en una amplia región de nuestro territorio provincial.

En distritos tales como Azul, Lobería, Junín, Chacabuco, Salto, Coronel Brandsen y Maipú se han reportados más de trescientos (300) personas afectadas por la enfermedad en lo que va del año, esto es, al mes de noviembre de 2013. A ello deben sumarse otros once (11) casos en Azul, diagnosticados por consumo de chorizos secos producidos de modo ilegal.

Desde el Colegio de Veterinarios provincial mucho se insiste en mostrar que la aparición de los brotes de esta enfermedad pone de manifiesto la debilidad en los controles bromatológicos, así como la desinformación y negligencia por parte de quienes producen y comercializan sin los recaudos sanitarios correspondientes.

Es importante mencionar que mientras sigan apareciendo pacientes diagnosticados con triquinosis, significa que se ha fracasado en las políticas de control.

Y como la triquinosis es una enfermedad relacionada con los hábitos de consumo, por ese motivo, es de suma importancia implementar planes de concientización e información sobre la necesidad de abstenerse de consumir todo tipo de producto elaborado con carne de cerdo crudo, que no esté identificado con el correspondiente rótulo de seguridad, analizados bromatológicamente.

Por los motivos expuestos, solicito a los señores legisladores el voto favorable para la aprobación del presente Proyecto de Declaración.

Dr. BUJALABÉ  
Diputado Provincial  
H.C. Diputados Prov. de Bs. As.